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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市見和市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和６年６月 10 日（月） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 00 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市見和市民センター 会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員  

緑川均，樋口てい子，大津徳男，大谷一宏，篠﨑裕子，木野内喜久恵 

（２）執行機関  

市民協働部市民生活課 入野高司，平本良貴 

見和市民センター 渡邉紳一 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）令和５年度事業報告について                   （公開） 

（２）令和５年度市民センター利用状況について             （公開） 

（３）令和６年度水戸市市民センター運営方針及び重点目標について    （公開） 

（４）令和６年度事業計画について                   （公開） 

（５）令和６年度定期講座開設状況について               （公開） 

（６）その他                             （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る） 

０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和６年度第 1回水戸市見和市民センター運営審議会 
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９ 発言の内容 

執行機関    定刻になりましたので，ただいまより「令和６年度第１回水戸市見和市

民センター運営審議会」を開催いたします。 

委員の皆様方には，大変御多用のところ，御出席をいただき誠にありが

とうございます。 

会議に先立ちまして令和６年４月１日から令和８年３月 31 日までの２

年間を任期とする６名の委員の皆様の委嘱状を本来は市長からお渡しする

ところですが，今回お席の方にお配りさせていただきました。御確認をお

願いします。２年間お世話になりますので，どうぞよろしくお願いします。 

なお，本日の議事録作成にあたり会議の内容を録音させていただきます

ので御了承ください。 

ここで昨年度と替わられた委員さんもいらっしゃいますので，各委員さ

んより自己紹介をいただきたいと思います。 

＜各委員から自己紹介＞ 

執行機関    ありがとうございました。 

次に，新たな任期となって初めて開催する運営審議会でございますので，

市民センター条例第 11 条３項の規定により，委員６名の中から会長および

副会長を選出していただきたいと思います。 

       委員の皆様から御提案はございますか。 

  委員   前回と同様でお願いしたいのですが。 

執行機関   前回と同様ということで御提案がございました。皆様よろしいでしょう

か。 

      ＜異議なし＞ 

       それでは会長に  委員，副会長に  委員にお願いしたいと思います

ので，よろしくお願いいたします。 

       それでは代表して会長より御挨拶をいただきたいと思います。 

      ＜会長挨拶＞ 

       ありがとうございました。 

       協議に入ります前に，委員の出席状況について報告いたします。本日の

出席委員数が６名でございますので，市民センター条例第 12 条第２項に

規定する委員定数の２分の１以上の出席定足数に達しており，会議が成立

することを御報告いたします。 

       なお，本日の傍聴人は０人でございます。 

       また，水戸市附属機関の公開に関する規定に基づき，会議録署名人を， 

  委員と  委員のお二人にお願いしたいと思いますが，よろしいで

しょうか。 

       それでは，よろしくお願いいたします。 

       これから協議に入りたいと思いますので，市民センター条例第 12 条１
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項の規定により，会長に議長になっていただき，議事進行をお願いいたし

ます。 

  議長   それでは，議事（１）令和５年度事業報告について，説明をお願いしま

す。 

執行機関    ＜資料に基づき説明＞ 

  議長   ただいまの説明について，何か質問等ございますか。 

ないようであれば次に議事（２）令和５年度市民センター利用状況につ

いて説明をお願いします。 

執行機関   ＜資料に基づき説明＞ 

  議長    ただいまの説明について，何か質問等ございますか。 

  委員   日吉寿大学は，今はホールで行っているため，館内に計上したほうが良

いと思います。また，防災訓練が館外利用に含まれていないように見え

るのですが。 

執行機関   日吉寿大学の利用人数については，御意見のとおり修正いたします。防

災訓練については，館内での訓練もあるので，館内利用に計上しており

ます。 

執行機関   ちなみに，見和市民センターの利用状況は，水戸市内でも上位に入って

おります。 

  議長   その他，何か質問等ございますか。ないようであれば，次に議事（３）

令和６年度水戸市市民センター運営方針及び重点目標について説明をお

願いします。 

執行機関  ＜資料に基づき説明＞ 

  議長   ただいまの説明について，何か質問等ございますか。 

ないようであれば，次に（４）令和６年度事業計画について説明をお願

いします。 

執行機関  ＜資料に基づき説明＞ 

  議長    ただいまの説明について，何か質問等ございますか。 

  委員   地区連でも生涯学習部を中心として８月７日に子ども講座を開催をす

る予定です。従来は梅子連と共催で開催していたのですが，子ども会が２

つに減ったことに伴い役員の方も少なくなってしまったため，冬の講座に

ついてはどのように子どもを集めるか苦戦をしているところです。 

       今後小学校とどのような形で繋がりをもって事業を進めていくか参考

にしたいので，市民センター主催の子ども講座について教えてください。 

執行機関   市民センター主催の「サマーキッズスクール」については，水戸農業高

校への移動教室と絵画教室の２講座です。食生活改善推進委員会主催の

「親子料理教室」，生涯学習部主催の「万華鏡と空気砲作り講座」と併せ

て４つの講座を１枚のチラシにして梅が丘小学校を通して子どもたちに

直接手渡してもらっています。また，水戸市の広報配布を利用して梅が丘
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地区内に回覧しています。おかげさまで「サマーキッズスクール」につい

ては「絵画教室」を除き定員を確保しています。「絵画教室」については，

これまで低学年と高学年を２回に分けて実施していましたが，令和５年度

は申込者が定員に満たなかったため，令和６年度についてはまとめて１回

にしました。低学年の生徒からは高学年が作品を完成するまでの様子を見

れると好評でした。 

  委員   地区連の事業で「かるた大会」があります。これまで子ども会を中心に

開催していたのですが，今後は小学校，市民センターに協力をいただいて

運営したいと思っておりますのでよろしくお願いします。 

執行機関   市民センターとしてはチラシを作成・配布など考えられますが，時期が

近づいたら改めて御相談いただければと思います。 

  委員   ホームページを利用するのはどうですか。 

  委員   ありがとうございます。市民センターのホームページだけでなく，本校

にもホームページがございますので御利用いただけます。また，チラシが

１枚ございましたら，電子連絡帳で学校から父兄の皆さん宛て配信ができ

ますので，御利用いただければと思います。練習会希望のお子さんがいれ

ば個別に和室で利用するのもよいかなと思います。ただし，電子連絡帳だ

と親御さんは見ますが子どもの目に触れないこともあるので，チラシとの

合わせ技にするのがベターと思います。 

  委員   ありがとうございます。その時はよろしくお願いします。 

  委員   私は食生活改善推進委員会の料理の担当をしているのですが，以前は 40

人ぐらいの料理を作っておりましたが，昨年度はコロナで 25 人しか作れ

ませんでした。また以前のように増やせればいいなと思っています。 

執行機関   今年度は 30 人程度に増やす予定です。 

  委員   それはよかったです。 

  委員   学校でもコロナの影響で調理実習をストップしていましたが，また再開

できると思います。 

  議長   そのほか何か質問はありますか。ないようであれば，続いて事業日程に

ついて説明をお願いします。 

執行機関  ＜資料に基づき説明＞ 

  議長    ただいまの説明について，何か質問等ございますか。 

  委員   11 月に予定をしている「おひとり暮らし高齢者ふれあいの会」について， 

      小学校の子どもにお手伝いできることはありますか。 

  議長   この行事は社会福祉協議会が主催しているのですが，コロナ前も子ども

さんが参加することはなかったです。 

  委員   会自体に参加できなくても，高齢者にお手紙を書くなどはできると思い

ますので，そういう形でお手伝いができればよいと思ってます。 

執行機関   ありがとうございます。社会福祉協議会に連絡をとってみます。 
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  議長   その他、質問等ございますか。 

ないようであれば，次に（５）令和６年度定期講座開設状況について説

明をお願いします。 

執行機関  ＜資料に基づき説明＞ 

  議長   ただいまの説明について，何か質問等ございますか。 

  議長   今年から人気のある講座は抽選となったようですが，他の市民センター

でも同様な対応をしているのですか。 

執行機関   見和市民センター以外の状況を見て抽選を実施したわけではありませ

ん。人気のある講座を受講希望する方々の中に例年朝早く来て順番を取ら

れる方がいらっしゃったので，受講希望者の負担を減らすことを考えて取

り入れたものです。おかげさまで，利用者の皆さんには好評でした。 

  議長   見和市民センターは卓球台を一度に４面使用できるので，卓球サークル

の人気が高いですよね。 

  議長   その他、何か質問等ありますか。ないようであれば，次に（６）その他

について，何かございますか。 

執行機関   資料には掲載してございませんが，何点か御報告をいたします。 

       ・この度４月の人事異動により，当市民センターの所長及び会計年度職

員１名が入れ替わりとなっております。梅が丘小学校の校長先生も替

わられたので，運営審議会の委員として本日よりお世話になっており

ます。 

       ・災害対応型自動販売機が，コロナ禍の期間中一時撤去されましたが，

先月からいくつかの市民センターで再び設置され，当市民センターに

も設置されました。 

       ・梅が丘地区の町内会加入率は 50.8%で，水戸市全体と同等の加入率と

なっています。 

       ・みと町内会・自治会カードについて，４月１日から新しいカードに切

り替わり，加入世帯に配布されています。協力店舗は約 340 店ほどご

ざいます。 

       ・ＦＭぱるるんの出演日が今年度は４月 16 日（うめちゃんの会サロン

が出演済み）と 12 月 10 日が当地区の予定となっております。 

  議長   ただいまの説明について何か質問等ございますか。 

ないようであれば議事については以上となりますので，議事進行を事務

局にお返しします。 

執行機関     会長,議事進行ありがとうございました。委員の皆様にも長時間に

渡り，慎重な御審議をいただき,ありがとうございました。 

        本日皆様方からいただいた御意見につきましては，これからの市民セン

ター事業運営に活かしてまいりたいと考えております。今後とも御指導を

賜りますようお願いいたします。 
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       以上をもちまして「令和６年度第１回水戸市見和市民センター運営審議

会」を閉会いたします。ありがとうございました。 

 

 


